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Fliegende Schornſteinfeger
Das ſonſt ſo muntere ſtets vorlaute Völk

chen der Spatzen iſt in den letzten Tagen auf
fallend ſtill geworden Nur ſelten ſieht man
hier und dort einige den gefiederten Laus
buben ſich um die Koſtbarkeiten des Straßen
pflaſters balgen Meiſt haben ſie ſich pluſternd
und fröſtelnd unter die Dachrinnen geduckt
oder ſie verlaſſen ihr Winterquartier über
haupt nicht Und dies Quartier iſt der Schorn
ſtein

So kommt es daß auch ohne das übliche
Geſchrei die kleinen Burſchen mehr gelten
wollen als ſie ſind Sie tragen ein ſchwarzes
Röcklein zur Schau und benehmen ſih wie
Schwarzamſeln

Geſtern als ich zum Fenſter hinausſah
konnte ich die kleinen Shhlotfeger in Tätigkeit
ſehen Um den Schorn tein des gegenüberlie
genden Hauſes herrſchte ein reges Treiben
Durch die ſeitlichen Windlöcher hüpften die
Sperlinge heraus und hinein daß der Ruß
nur ſo flog Schwarz wie die Nacht ſahen die
Geſellen aus

Wenn der ſtrenge Froſt weiter anhält und
die Oefen noch etwas kräftiger geſpeiſt werden
ſo kann man es ſchließlich erleben daß wenn
auch nicht gebratene Tauben ſo doch immerhin
geräucherte Spatzen durch die Lüfte ſegeln
Schlaraffia

e

Herbſttagung des deutſchen Kolonial
kriegerbundes

Am Sonntag vormittag verſammelten ſich die
Vertreter der einzelnen Orisgruppen im Haus
der Volkspartei Nach einer Begrüßungsrede
des Vorſitzenden Herrn Friſchmannz Weimar
trat man in die Tagesordnung ein indem Herr
Friſchmann über die Auflöſung des Bundes
bezirks Thüringen und deſſen Verſchmelzung mit
den Bezirken Sachſen und Anhalt zu einem Be
zirk Mitteldeutſchland berichtete darauf hin
wies daß der Bund dadurch erne bedeutende
Stoßkraft erhalten habe die zur Verfechtung
ſeiner Jntereſſen unbedingt erforderlich ſei
Darauf wurde über die Zuſammenſetzung des Vor
ſtandes beraten und Herr Buſch Halle zum
Bezirksvorſitzenden die Herren Markmann
Magdeburg Friſch mann Weimar und

Wie ſie Nordhauſen zu Beiſitzern gewählt Fer
ner wurde der Bezirksbeitrag mit 5 Pfennigen
zahlbar ab 1 Dezember feſtgeſetzt und als Ort
für die nächſte Tagung Weißenfels in Ausſicht
genommen

Nach Erledigung der Geſchäftsordnung hielt
am Nachmittage Herr Amtsgerichtsrat Roesler

Berlin einen faſt dreiſtündigen Vortrag über die
die von der

Regierung einfach geſtrichen worden iſt auf die
jedoch die Kolonialkrieger ein unverkürzbares
Recht haben Unter dieſer Bedingung ſind ſie in
den Kolonialdienſt eingetreten in dem ihr Ver
hältnis zum Staate überdies ein grundſätzlich
anderes war als das der übrigen Heeres und
Marineangehörigen nämlich ein Vertragsver
hältnis Das geht aus den Schutztruppengeſetzen
von 1896 und 1306 ganz klar hervor und die Be
ſtimmung des Altrentnergeſetzes die ihre wohl
erworbenen Rechte annulliert verſtößt gegen
Treu und Glauben Der Redner berichtete daß
man in dieſer Hinſicht bereits energiſche Schritte
unternommen habe Einmal iſt eine Klage gegen
den Fiskus erhoben worden in der ein Offi
ziers und ein Mannſchaftsfall anhängig gemacht
wurden andererſeits hat man ſich an die politi
ſchen Parteien um Unterſtützung im Reichstage
gewandt

Die Ausführungen des Redners ließen das
den Kolonialkriegern von der Regierung ange
tane Unrecht im grellſten Lichte erſcheinen Den
Sozialrentnern und Erwerbsloſen dürfen nach
dem Ermächtigungsgeſetz die Bezüge nicht gekürzt
werden und für die alten Schutztruppler ſollte
man nicht mal 1,2 Millionen Mark jährlich übrig

haben n 7Weihnachtsbitte des Stahlhelms
Der Stahlhelm Bund der Frontſoldaten

Ortsgruppe Halle veranſtaltet wie a u
eine eihnachtsbeſcherung für P ürftige
Familien Auch in dieſem Jahre iſt die Not be
ſonders groß

Wir klopfen an jede Tür und bitten Helft
uns Tagtäglich ſind wir bemüht der Not zu
teuern der Not in die viele ſchuldlos geraten
ind Jetzt ſteht Weihnachten vor der Tür das
eſt der Freude und Tauſende ſind in banger
orge vor Hunger und Kälte ſie denken nicht an

Weihnachtsfreude Wieviele Kinder dürfen ſich
nicht an den Kerzen eines Weihnachtsbaumes
ſrs Die Mutter iſt in täglicher harter Arbeit
till geworden ſie rechnet mit jedem Pfennig ſeit
er Vater fiel nur um nicht hungern zu müſſen

mit ihren Kindern Wir bitten ja nicht für uns
drum weiſt uns nicht ab Keiner kann je genug

eben um die Opfer zu ſühnen die gebracht wuren für des Vaterlandes Zukunft Denk daran
ſchweig und gib Such in deinen Schränken nach
es findet ſich noch etwas was du entbehren
kannſt was dir vielleicht wertlos iſt und uns koſt
bar ſein kann Ein Rock oder Mantel ein Hemd
ſchützt beſſer gegen die Kälte als dein Achſel
zucken

Helft uns gebt die geringſte Kleinigkeit als
Dank für die größten l für die bitterſte
Entſaaung damit am Weihnachtsabend ſich die

für einige kurze Stunden jene
men und ihre Not dränge Wir ſind dankbar

für alles Geld Altkleider Spielzeug Nahrungs
mittel und Kohlen Jedes Stück wird verwertet
Unſere beauftragten Sammler weiſen ſich durchſönliche nterſchriften der Führung aus

Zugedachte Spenden können auf unſerer Ge
ſchäftsſtelle Magdeburger Straße 66 II abgegeben
oder unter Tel Nr 5434 angemeldet werden da

abgeholt werden J SW

Die Stadt muß über ihre Flußufer verfügen
können ſonſt iſt ſie dauernd in ihrer Entwicklung
gehemmt Nach dieſem Grundſatz deſſen Wichtig
keit früher oft nicht erkannt war hat Oberbürger
meiſter Dr Rive ſeine Tätigkeit in Halle be
gonnen Oft unter großen Schwierigkeiten hat
er es erreicht daß die Liegenſchaften auf beiden
Ufern in unſern Beſitz kamen Geſtern konnte er
unter das Werk den Schlußſtein ſetzen

Lehmanns Felſen das ganze Ufer von der
Gegend des Emilienheims an bis zum Saale
ſchlößchen iſt ſtädtiſcher Beſitz Der Uferſtreifen
mit dem Felſenburgkeller und dem Bootsplatz die
Felſen ſelbſt von denen man weithin einen
herrlichen Ausblick genießt das große Plateau
das ſich zur Felſenſtraße hinſtreckt insgeſamt 46
Morgen Land Das wertvollſte Villenterrain iſt
unſer

Und darüber hinaus wird noch vom Lehmann
ſchen Villengrundſtück in der Burgſtraße ein
Streifen überlaſſen breit genug daß die Felſen
ſtraße als Zugang auf 26 Meter gebracht werden
und künftig Doppelgleiſe der Straßenbahn auf
nehmen kann Lehmanns Felſen ſelbſt wird

Baugelände für die kommende Stadthalle
Geſtern abend haben die Stadtverordneten

mit einer Einmütigkeit wie ſie zu dengrößten Seltenheiten im Stadthauſe gehört den
Ankauf gutgeheißen 800 000 Mark beträgt der
Preis das ſind ungefähr 7 Mark je Quadrat
meter

t

Als der Magiſtrat die Notwendigkeit des
Baues einer Stadthalle für das Verkehrs und
Wirtſchaftsleben Halles erkannt hatte 3 er
inſonderheit der Oberbürgermeiſter ſogleich jenes
Gelände als idealen Bauplatz angeſehen Aber
das Terrain war nicht unſer und der Beſitzer
eigte ſich nicht geneigt das Gelände das alterFaſitienbeſit iſt zu veräußern Man kam des

halb darauf die Bergſchenke für den Bau der
Stadthalle zu beſtimmen Als Geheimrat Leh
mann vor einigen Monaten ſtarb griff Oberbürger
meiſter Dr Rive von neuem den urſprün lichen
Plan wieder auf und es glückte ihm in langen
Verhandlungen die Lehmannſchen Erben für den
Gedanken des Geländeverkaufs zu gewinnen

100 Obbdachloſe
Jm ſtädtiſchen Aſyl für Obdachloſe meldeten ſich

am Montag abend 100 Mann zur Uebernachtung
Da die Zahl der Betten nicht zureichte mußten
ſechs Obdachloſe auf der Polizei nächtigen Die
Obdachloſen ſetzten ſich aus allen Berufsklaſſen
zuſammen auch ein ehemaliger Offizer Beſitzer
des Hohenzollern Hausordens war unter ihnen

Schwinöler
Vor einiger Zeit machte ein 59 Jahre alter

Mann Halle und Umgebung unſicher der angab
Reiſender für ein Maßkonfektionsgeſchäft zu ſein
Er nahm Beſtellungen auf Anzüge entgegen ließ
ſich Anzahlungen geben und verkaufte au ZwirnEs gelang ihm eine ganze Reihe Perſonen h
ſchädigen Nunmehr hat ſich dieſer Reiſende ſelbſt
der Polizei geſtellt Er hatte keine Arbeit und das
kalte Winterwetter ſcheint ihm nicht zu behagen
Da ſich verſchiedene Geſchädigte wahrſcheinlich noch
nicht gemeldet haben geht an ſie das Erſuchen die
Anzeige bei der hieſigen Kriminalpolizei Zim
mer 36 oder 37 nachzuholen

Tragiſcher Toö einer Fchtzigſährigen
Geſtern mittag wurde die Wwe Auguſte Becker

geb Keitel 80 Jahre alt Fritz Reuter Straße 6
wohnhaft Ecke Kaiſer und Fritz Reuter Straße
von einem Straßenbahnwagen der Linie 5 an
gefahren und fiel mit dem Kopf auf das Pflaſter
Man brachte ſie in ihre Wohnung dort iſt ſie um
5 Uhr nachmittags an Hehirnblutung geſtorben
Die Schuld ſoll die Tote tragen die ſchwer hörte
Sie hatte wohl das Läuten des Schaffners nicht
vernommen

Das Spielchen

Der Zug fährt durch die Brandenburgiſche
Ebene auf Halle zu das en iſt nicht
ehr anziehend Es ſind wenig Leute im gen
a kommt ein bieder re Mann auf die

Jdee ein Spielchen zu machen Ein anderer macht
mit Es wird mit drei Karten ein hübſches Spiel
eſpielt bei dem der eine Mann egal gewinntPer andere kann die Karten werfen wie er will

der zweite gewinnt Hat ſchon 10 Mark gewonnenEinen Hallenſer intereſſiert das Spiel Fragt

ob er mitmachen könne Auch er gewinnt errät
mit Sicherheit jedesmal die Karte Plötzlich aber
wendet ſich das Spiel Der erſte Markſchein iſt
flöten es kommt der zweite uſw Da Auf ein
mal gewinnt der Hallenſer wieder Aber dann
kommt das Unglück Er verliert an den biederen
Mann vom Lande 40 Mark bar die Uhr ſamt
Kette ein Zigarrenetui und noch einen Scheck auf
85 Mark

Einem Freunde offenbart er ſein Pech Der
aber lacht ihn tüchtig aus Der Hallenſer iſt
Kümmelblättchenreibern in die Hände gefallen

die ihn nach allen Regeln ihrer Kunſt rupften
Solche Kümmelblättchenſpieler machen ſeit einiger
Zeit die Züe e Züge zu e auf der Strecke

Ein großer Tag für Halle
Ankauf von Lehmanns Felſen 46 Morgen Gelände wird ſtädtiſcher
Beſitz Kaufpreis 800000 Mark Der Keubau der Cröllwitzer

Brücke erleiöet keine LVerzögerung
Auch der Gemüſegarten des Lehmannſchen Be

ſitztums einſchließlich des Gewächshauſes und der
Scheune wird an die Stadt veräußert Ferner
an der Felſenſtraße das alte Häuschen mit Kut
ſcherwohnung Die Villa an der Giebichenſteiner
Straße die ſich an den Felſen anlehnt und wäh
rend des Krieges Säuglingsheim war vorher
bewohnte ſie einmal längere Zeit Geheimrat
Steckner jetzt Rechtsanwalt Rudolf Schreiber
geht ebenfalls in das Eigentum der Stadt über
Am Saaleufer gegenüber dem Emilienheim be
halten ſich die Lehmannſchen Erben lediglich den
Beſitz von 1000 Quadratmetern Land zurück Zur
Verbreiterung der Felſenſtraße wird einige Meter
vom Eingangstor beginnend ein Streifen vom
Lehmannſchen Villenbeſitz abgeſchnitten Die
Stadt übernimmt nur die Verpflichtung wenn die
Verbreiterung der Felſenſtraße einmal durchge
führt wird auf eigene Koſten einen Zaun zu
ſetzen und Autounterſtände einzurichten

Als Kaufpreis wurden 800000 Mark verein
bart

Die Mittel für den Ankauf
beſitzt die Stadt Sie hat ſie gewonnen durch den
Verkauf des Polizeigebäudes Andere Städte
haben als die ſtaatliche Polizei bei ihnen ein
geführt würde ohne Entſchädigung ihre Gebäude
und Jnventarien hergegeben Halle hat dank
dem Widerſtand unſeres Oberbürgermeiſters für
ſein Polizeigebäude ſamt der Einrichtung 800 000
Mark erhalten und kann nun für dieſe Summe
ohne im geringſten die Bürgerſchaft zu belaſten
dieſes weit ausgedehnte 46 Morgen große Beſitz
tum in der ſchönſten Lage im und über dem
Saaletal an ſich nehmen Ein wahrhaft glänzen
der Tauſch

Das iſt ein Erfolg mit dem ſich Oberbürger
meiſter Dr Rive in Halles Stadtgeſchichte ein
Denkmal für alle Zeiten geſetzt hat Ein über
zeugender Beweis wie Planen auf weite SichtIrohſugiges Projektieren und zähes kluges Ver
folgen des Ziels für ein Gemeinweſen Millionen
werte zu ſchaffen und die Entwicklung auf lange
hincus aufs Vorteilhafteſte zu beeinfluſſen im
ſtande ſind

S

Die Bergſchenke kommt für die Stadthalle
nun nicht mehr in Frage Ueber ihr Geſchick wird
noch entſchieden werden Aber die neue Cröll
witzer Brücke wird trotzdem gebaut Sie iſt nötig
um den Verkehr auf das jenſeitige Saaleufer wo
ein großes Stück Zukunft Halles ruht hinüberzu
tragen Auch die Mittel für die Brücke ſind vor
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Ein froſtiger Wochenmarkt

Kalt und froſtig war das Gepräge des Wochen
marktes Die Geſchäfte gingen ſehr ſchlecht trotz
dem das Schweinefleiſch und die Wurſt um einige
Pfennige billiger geworden ſind Die Schweine
preiſe haben in den letzten 14 Tagen eine Er
mäßigung von 14 Pfennigen erfahren Die Obſt
und Eemüſehändlerinnen warteten vergeblich auf
Kunden Eie Einnahme an ſolchen Tagen iſt in
vielen Fällen kaum 2 Mark

Auch auf dem oberen Markte war wenig Ver
kehr zu ſpüren Nur der Würſtchenmann hatte
einigermaßen Abſatz

Wie verſenöe ich meine Weihnachtspakete

Beim Herannahen der Weihnachtszeit wird
manchem mit einem Hinweis auf die noch viel zu
wenig bekannte Einrichtung des Expreßgutverkehrs
gedient ſein die eine bequeme ſchnelle ſichere und
billige Verſendung nicht nur von Weihnachts
paketen ſondern von Gegenſtänden aller Art er
möglicht

Die Annahme von Expreßgut erfolgt bei
Tag und bei Nacht auch Sonn und Feſttags ſo
fern der Bahnhof beſetzt iſt und iſt nicht auf be
ſtimmte Tagesſtunden beſchränkt Expreßgut
karten ähnlich den Poſtpaketkarten ſind bei jeder
Gepäckabfertigung jederzeit erhältlich

Die Beförderung iſt die denkbar ſchnellſte
mit nächſtem Perſonen dazu freigegebenen Eil
W D Zuge daher an Schnelligkeit unüber

roffen
Die Auslieferung kann bereits unmittel

bar nach d eines jeden Zuges verlangt
werden An Orten mit bahnamtlicher Rollabfuhr

t ſchnellmögliche Zuführung mehrmals am
Tage

Die Expreßgutfracht iſt überaus billig wie
nachſtehende Tabelle zeigt

Auf Auf Anf Auf AufFür 50 km 80 km 150 km 200 km 400 km
kg Entfer Entfer Entſer Entfer Entfer

nung nung nung nung nung
5 0,40 M 0,40 M 0,50 M 0,60 1,00

10 0,40 M 0,60 M 90 M 1220 2,00
20 0,80 M 1,20 M 1,80 M 2,40 4,00
50 2,00 M 3,00 M 4,50 M 6,00 10,00

100 4,00 M 6,00 M 9,00 M 12,00 20,00
Es können bis zu 5 Pakete auf eine Expreßgut

karte aufgeliefert werden Für Gegenſtände die
ſich zur Beförderung im Packwagen eignen beſteht
keine Gewichtsbeſchränkung

Zu halben Expreßgutſätzen in Perſonenzügen
auf Entfernungen bis 300 Kilometer alſo zur
Hälfte der angegebenen Frachtſätze werden folgende
einheimiſche Erzeugniſſe befördert Butter Käſe
Eier friſche Beeren friſches Obſt Kartoffeln undfriſches Gemüſe aller Art falls das Gewicht des
einzelnen Stückes 50 Kilogramm nicht überſteigt

Wer ſpät abends oder gar nachts ſeine Ware
als Expreßgut aufliefert wird ſie meiſt ſchon
morgens in den Händen des Empfängers wiſſen
Wer abends telephoniſch Waren beſtellt kann ſie
in der Regel morgens ſchon im Beſttz haben

n Wellen Leceicmiliigh die

Waiſenmutter Marie Kirchner

Sonntag 6 Dezember verſtarb in Halle Frau
Marie Kirchner Blüthgen Sie wirkte als
Waiſenmutter der Mädchenwaiſenanſtalt der
Franckeſchen Stift t ſeit 1 Oktober 1885 trat
in den Ruheſtand am 1 April 1914 nach 28
Dienſtjahren blieb aber gemeinſam mit ihrer
Tochter und Nachfolgerin im Amte Fräulein
Marie Kirchner unermüdlich in der Anſtalt tätig
ſo daß ſie am 1 Oktober 1925 auf eine 40 jährige
Wirkſamkeit hier zurüblicken konnte Sie iſt ge
boren am 11 Mai 1842 hat alſo ein Alter von
83 Jahren erreicht und ſich bis in den letzten
Sommer hinein immer körperlicher Rüſtigkeit und
bis zum letzten Tage geiſtiger Friſche erfreut

Die Familie Kirchner hat ſeit Generationen in
näherer Beziehung zu den Franckeſchen Stiftungen
geſtanden Der im Jahre 1767 geborene Paſtoren
ſohn Benjamin Theodor Kirchner wurde Orphanus
1779 erwarb ſich als Oekonomieinſpvektor in der
Anſtalt große Verdienſte und erhielt dafür 1832
den Titel eines Königl Preußiſchen Hofrates Er
diente der Anſtalt 50 Jahre Sein älteſter Sohn
der Schwiegervater der verſtorbenen wirkte ſeit
1835 als Oberlehrer an den deutſchen Schulen der
Stiftungen und ſtarb 1877 Ein anderer Sohn
Guſtav Kirchner wurde als Stadtrat in Halle zum
Ehrenbürger ernannt
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Beamten ragen
Notftandszulagen noch vor Weihnachten

Jn einer Verſammlung der Deutſchnationalen
Beamtenſchaft ſprach am Montag abend in
MarslaTour der erſte Vorſitzende des Be

amtenausſchuſſes beim Landesverband Pro
feſſor von Wolff über den Entwurf zur
Reichsdienſtſtrafordnung

Ter Entwurf der unter der Amtstätigkeit
des Jnnenminiſters Schiele ſtark gefördert
wurde und wieder mancherlei Rehte der Berm
ten enthält liegt jetzt den Ausſchüſſen des Reihs
tages vor Die Vertreter der deutſchnationalen
Beamtenſchaft ſind bemüht geweſen dem Ent
wurf Härten und Ungerechtigkeiten zu nehmen
Sie haben u a beantragt wie der Vortragende
ausführte daß der Entwurf wieder den Namen
Reichsdisziplinarordnung tragen ſoll

Der Redner erläutert in ſeinen Ausführun
gen die Bedenken gegen den Entwurf und ſtiz
zierte die einzelnen Punkte die für die Beamen
weſentlich ſind Jm allgemeinen habe die Ver
ordnung keine ſorgfältige Behand ung erfahren
Die Ausdrucksweiſe in den Beſtimmungen ſei
ſehr mangelhaft Bezeichnend für die heutige
Zeit ſeien die Strafmaßnahmen gegen die Mit
glieder der Disziplinarkammer ſelbſt Eine
ſolche Beſtimmung wäre früher im alten Be
amtenrecht unmögliih geweſen Wenn der
Reichsdienſtſtrafhof über zuviel Arbeit klage
ſo trage die mangelhafte Vorſicht bei der An
ſtellung von Beamten beſonders der Beamten
deren Einſtellung nur auf Grund der Partei
zugehörigkeit erfolge und die häufig ſchon im
Privatleben mit den Strafgerichten Bekannt
ſchaft gemacht haben weſentlich zu dieſem un
würdigen Zuſtande bei

In einem zweiten Vortrage behandelte der
Vorſitzende der hieſigen Ortsgruppe Herr
Zauſch die Tätigkeit der Gruppe im leßten
Jahre Ex verbreitete ſich ſodann eingehend auf
die neue Beſoldungsordnung Jn einen Aus
führungen betonte er daß trotz mancher ent
gegengeſetzten Stimmen

mit einer beſonoderen Zuwendung an die Reichs

beamt WeiL e och vor eihnachten beſtimmt zu

Bei der Beſoldungsordnung ſelbſt die wahr
ſcheinlich im Frühjahr nächſten
Kraft treten wird ſei allerdings nicht mit einer
Erhöhung der Beamtengehälter zu rechnen
Bei anhaltender ſchlechter wirtſchaftlicher Lage
dürfte ſogar eine Reduzierung der Gehälter nicht

en Jach einer kurzen Ausſprache fand die Ver
ſammlung ihren Abſchluß

e

wie beſeitigt man öſe Wohnungs
zwangswirtſchaft

Aus der RNeuvereinigung der Hausbeſitzer

Die Neuvereinigung der Haus und Grund
beſitzer von Halle und Umgebung hielt am
4 November im Stadtſchützenhaus eine Ver
ſammlung ab in der zwei Vertreter der neuen
Richtung über die Not des Hausbeſitzes ſprachen
Landtagsabgeordneter und Stadtverordneter
FichteStettin referierte über die Wohnuggs
zwangswirtſchoft und die Mittel und Wege zuihrer ſchleunigen Beſeitigung Dem Hausbeis
haben nach der Anſicht des Referenten zur rechten

eit die rechten Männer gefehlt und nun habe
ich eine Neuvereinigung gebildet weil der alte
Verein verſagte

Es ſolle nun ein Reichsverband deutſcher
Hausbeſitzer gegründet werden dem man die
Häuſer in Verwaltung geben müſſe Dann ſagendie Hausbeſitzer einſgc zur Regierung

hr nunmehr endlich die Zwangswirtſchaft ab
auen Tut ſie es nicht dann ſtreiken wir

einfach und zahlen keine Steuern
mehr Wir bringen dadurch den Staatsſäckel
außer Rand und Band denn es geht nicht an
jeden Hausbeſitzer zu verklagen Daß die Miete
nicht weit über die hinausgehedafür werde die Konkurrenz ſchon r Die
Preisſenkungsaktion der Vegernpa ſich da
hin ausgewirkt daß alle Preiſe in die Höhe
gingen nur die Miete nicht

err Raſt ſprach über die aufgezwungenen
Ausbeſſerungsarbeiten und führte einige Bei
ſpiele an

Scharfe Angriffe cgen den Haus und Grund
beſitzerverein veranlaßten Herrn Lorenz in der
Debatte zur Abwehr Er erklärte ſich in vielen
Punkten mit der neuen Vereinigung einver
den wies aber darauf hin daß der alte Ver
ein vieles erreicht und errungen habe und daß
der Zentralverband tüchtige Mä Neud re für die Beſeit un Wer e
ſchaft habe man auch hier nicht ß rt

olgende Entſchließung fand einſtimmige An
nahme

Die Reuverei der



Einſpruch gegen den vom Reichsrat erfolgten Be
ſchluß über Verlängerung des Mieterſchuzgeſetzesbis zum 1 Juli iße7 x am 1 Shrbet 923
in Kraft getretene Mieterſchusgeſetz war nur als
ein Uebergangsgeſetz geſchaffen deſſen Endter
in am 1 Juli 1926 vorgeſehen war DasRieterſ utzgeſez hat zwiſchen Vermieter und
Mieter Unfrieden in einer Weiſe hervorgerufen
daß aus Gründen des Hausfriedens eine Beſei
tigung dieſes Geſetzes geboten geweſen wäre
Es bedeutet daher für den Hausbeſitz ein ſchweres
Unrecht das nur den einſeitigen Jntereſſen der
Mieter dienende Geſetz um ein weiteres Jahr zu
verlängern da ſich eine Verlängerung aus den
Verhältniſſen heraus weder rechtfertigen noch be
gründen läßt Die immer weiterbeſtehende künſt
liche Wohnungsnot iſt zum großen Teil auf
die verfehlten Zwangsmaßnahmen im Wohnungs
weſen zurückzuführen

Die Neuvereinigung der Haus und Grund
beſitzer fordert daß in der Verlängerung ſeines
Geſetzes noch viel geprüft wird mit dem Ziele
auf Beſeitigung der Zwangswirtſchaft

Zur Meſſias Nufſührung

Das muß man den Engländern zugeſtehen ſie
wiſſen ihren Händel zu ehren Es vergeht wohl
kein Jahr in dem nicht in jeder größeren Stadteine M las Auffähenng ſtättſindet Beſonders
in der Advents und ihnachtszeit zollt man
dem Meiſter den ſchuldigen Tribut

Bekanntlich wurde das Werk am 13 April
1742 in Dublin aus der Taufe gehoben Das Ur
teil der beſten Kunſtrichter lautete nach der
am 8 April ſtattgefundenen Hauptprobe daß
es ſich um die feinſte Kompoſition handle die je
mals gehört worden ſei Um möglichſt vielPlätze verkaufen zu können der Rengewinn
floß einem Hoſpital zu wurden die Damen ge
beten nicht in Reifröcken in Neals Muſik Halr zu
erſcheinen um nicht unnöti r wegzunehmen
Nach der Aufführung ichen r Stim
men folgendermaßen vernehmen Worte fehlen
um den erleſenen Genuß zu beurteilen den das
Werk der dicht gedrängten bewundernden Zu
hörerſchaft machte Das Erhabene das Groß
artige und das Zarte auf die erhebendſten maje
ſtätiſchen und rührendſten Text Worte geſetzt wirkten zuſammen das entzückte Herz urh Ohr hin
zureißen und zu bezaubern 400 Pfund Sterling
konnte der hilfsbereite Meiſter dem Hoſpital
überweiſen Eine ſpätere Aufführung in London
brachte ſogar 500 Pfund ein die ebenfalls einem
Hoſpital zufloſſen Bei den Worten For the
Lord God omnipotent erhob ſich die ſtattliche
Zuhörerſchaft ſamt der Königsfamilie und hörte
den Satz ſtehend an So geſchehen im nüchtern
denkenden England

Wir werden am in Halle den Vorzug
haben der vielleicht ſtilreinſten Aufführung bei
zuwohnen die bisher auf deutſchem Boden vori ins Profeſſor Dr Arnold Schering hat den
Meſſias umbearbeitet dem Text hier und da

eine neue Faſſung gegeben unangebrachte Kür
zungen beſeitigt etc Es wäre zu begrüßen wenn
das Publikum ſich der Ehrenpflicht vollkommen
bewußt wäre und den Dom bis auf den letzten
Platz füllte Jn der Geburtsſtadt des großen
Meiſters ſollte eigentlich kein Jahr vorübergehen
in dem nicht eine würdige Aufführung 1 FSene

Fginge t zJubiläumsFeſtabenö des Mart hauſes

In der Loge zu den fünf Türmen verſammelten
ſich geſtern abend die Angehörigen des Martha
hauſes um das Feſt des 40jährigen Beſtehens des

Marthahauſes z feiern Auch von früheren Zög
lingen waren viele erſchienen An langen Tiſchen
die adventlichen Schmuck aufwieſen hatte man
Platz genommen es herrſchte eine fröhliche Stim
mung Jn der Begrüßungsanſprache gab P Fritze
einen Ueberblick über die des Martha
Vrieg Der n ſt der 1 Juli 1885die Räume des Marthahauſes die zunächſt in
einem kleinen Miethauſe in der Gottesackerſtraße
untergebracht waren erwieſen ſich bald als zu
klein 1890 wurden zwei kleine Häuſer in der
Sophien bzw Marthaſtraße gekauft an denen
immer wieder Erweiterungsbauten notwendig
wurden Heute werden nicht nur ſechs Zöglinge
wie in der Anfangszeit ausgebildet ſondern es
ſind deren 75 Außerdem iſt ein Hoſpiz für 50
Damen eingerichtet worden

Sup Moehr hielt den Feſtvortrag über Die
Schönheit des Frauenberufes Nach einer Pauſe
boten Zöglinge des Marthahauſes das Feſtſpiel
Der Kurrendaner Martin Luther Sup Mein

hof ſprach das Schlußwort Der Feſtabend wies
im Programm ferner noch gemeinſame Geſänge
und Deklamationen auf Er iſt in jeder Weiſe
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Gebt für die Zerien Kolonie Armen
kranken Kindern zu helfen iſt Pflicht der
menſchlichen Geſellſchaft Jn edelſter Weiſe
übt über 50 Jahre der Verein für Volkswohl
Halle dieſe Pflicht aus Neben ſeiner Bücherei
unterhält er eine Abteilung Ferienkolon
die der Unterbringung kranker Kinder aus
allen Schichten der Bevölkerung dient ur
Erhaltung des muſtergiltigen Heimes in Gün
tersberge o Harz reichen aber die Vereins
und ſtädtiſchen Unterſtützungsmittel nicht aus
Der Verein für Volkswohl der alle für das
Ferienheim in Betracht kommenden Kinder
durch das halliſche Juzendamt ärztlich unter
fuchen läßt und durch ſeinen Vorſtand und
Lehrerkreis in ſorgſamſter Weiſe die Erholung
er Kinder kontrolliert wendet ſich darum um
Unterſtützung ſeiner humanitären
an alle gebefreudigen Kreiſe in Halle n
nehmen entgegen das Bankhaus Reinhold
Steckner auf Konto Verein für Volkswohl
ſowie der Vorſtand Stadtrat Uber Gr Stein
ſtraße 69 und Kaufmann Walter Aßmann
Gr Ulrichſtraße 49

e nur aus eng d
und LandEphorien ſonder 232
gen Kirchent n me Gerb
ſitzender Paſtor SchubertHomn beabſicht
am Donnerstag dem 10 ds Mis, von 21r ne Hotels di He

nen am Iliches ſoll t

Das Arbeitsloſenproblem
Aus dem Staötparlament 3000 Frbeitsloſe in Halle Notſtanösmaßnahmen

des Magiſtrats Hilfe für Kurzarbeiter
Gegenwärtig ſind 1400 Arbeitsloſe in

Halle die Erwerbloſenunterſtützung empfangen
3000 die Arbeit ſuchen Das ſind entſetzliche Zif
fern aber ſie ſind zuverläſſig beruhen auf amt
lichen Ermittlungen Niemand kann ſich ange
ſichts ſolcher Zahlen über die ſchwere Not die
über Tauſende von Familien gekommen iſt
täuſchen

Wenn da die beiden Linksparteien mit An
trägen und Forderungen kommen zugunſten der
Arbeitsloſen wird ihnen grundſätzlich jedermann
zuſtimmen mag er einer Partei angehören wel
cher er will

Aber widerlich iſt es wenn das Thema aus
genutzt wird zu einem Wettlauf um die Gunſt
der armen Menſchen denen die Wirtſchaftskriſis
Arbeit und Verdienſt nahm Und das war
geſtern der Fall

Die Kommuniſten jeder Vorurteilsfreie
hatte den Eindruck wollen mit der Behandiung
des Arbeitsloſenproblems Propaganda treiben
wollen vor allen Dingn ihre Brüder von links
die Sozialiſten unpopulär machen und darum
richtete ſich geſtern ihre Polemik in erſter Linie
gegen die Kollegen der zarteren Farbe die
gleichfalls zugunſten der Arbeitsloſen Anträge
eingebracht hatten Und zwar Anträge die zum
Teil ſo praktiſch und vernünftig waren daß auch
die Bürgerlichen ihnen zuſtimmen konnten

Für die nötige Reſonanz auf der Galerie hatten
die Sowjetleute geſorgt Seit langem hörte man
zum erſten Mal wieder ungehörige Zwiſchenrufe
Schimpfworte heruntertönen Ja die kom
muniſtiſche Stadtverordnete Frau Hermann be
mühte ſich noch aufs eifrigſte um den nötigen
Kontakt zwiſchen Tribüne und Saal indem ſie die
Arbeitsloſen unter den Zuhörern durch direkten
Avvell aufhetzte Wenn dann von oben herunter
Koſenamen wie Dickwänſte vollgefreſſene Bande
zurückſchallten ſo wirkte das allerdings ein wenig
wie Jronie denn Frau Herrmann hält an Fülle
im Stadtparlament den Rekord

Auch ſonſt war ihr Benehmen geſtern keines
wegs ſo daß man mit zeitgemäßer Umwandlung
das Shakeſpeareſche Wort hätte zitieren können
Laßt wohlbeleibte Männer um mich

ſein Die Dame war giftig und ſtörte in
einem fort durch Zwiſchenrufe Wenn die Ent
wicklung ſo weiter geht dann iſt Frau Hedwig
Krüger reichlich erſetzt

Für die Kommuniſten begründete Stadtv
Härtel für die Sozialdemokraten Stadtv
Schaumburg die Forderungen ſeiner Partei
Der Magiſtrat gab zunächſt eine kurze Erklärung
ab Was durchführbar iſt und was nicht haben
wir ausführlich im Haushaltsausſchuß geſagt
Aber ſchließlich machte der Dezernent Stadtrat
Velthuyſen noch nähere Ausführungen

Die Situation iſt ernſt ernſt im Reich und
ernſt im beſonderen in Halle Die Arbeitsloſen
ziffer der letzten Wochen iſt ſo geſtiegen wie nur
in den unruhigen Jahren nach dem Kriege

Die Steſgetung beträgt 62 h
Wir haben in Halle 1400 Erwerbsloſenunter

ſtütungsemnfänger und nahezu 3000 Arbeit
ſuchende Das iſt beſorgniserregend Das jäh
einſetzende Froſtwetter hat zu dieſer Ziffer mit 700
Arbeitsloſen beigetragen Auch in früheren
Jahren machte die Froſtperiode ſtets 500 bis
700 Leute erwerbslos Wenn das Wetter um
ſchlägt wird ſich die Zahl im gleichen Maße ver
ringern Ein ſchlimmes Zeichen iſt es daß an der
Erwerbsloſigkeit die Metallarbeiter ſoſtark beteiligt ſind Aber gerade die Metall
induſtrie iſt beſonders notleidend Wir zählen
500 erwerbsloſe Metallarbeiter im Sommer hat
ten wir keinen 300 erhalten Erwerbsloſen
unterſtützung Gleich ungünſtig liegen die Dinge
nur noch

auf dem Angeſtelltenmarkt
Die Verhältniſſe der Kurz arbeiter erfordern
unſere ernſte Beachtung Jn faſt allen Betrieben
der Metallinduſtrie iſt Kurzarbeit eingeführt
Schon vor Wochen haben wir uns im Verein
mit den Gewerkſchaften an die Staatsregierung

wendet damit die Kurzarbeiter wieder unter
tützungsberechtigt werden Wir halten das für
nötig Seit Februar 1925 iſt die Erwerbsloſen
unterſtützung nicht erhöht aber es iſt zweifelles
daß die Koſten der Lebenshaltung ſich ſeitdem ver
teuert haben Darum iſt es Pflicht die
Sätze zu erhöhen Auch dafür ſind wir im
Verein mit den Gewerkſchaften bei Staats
regierung eingetreten Wie hoch die Erhöhung
ausfällt iſt eine andere Frage Der ſozial
politiſche Ausſchuß hat 30 Prozent beſchloſſen
Aber der Finanzminiſter hat die Sache angehar
ten Die Pflichtarbeit wird von den Kommuni

ſten als grauſam und entſetzlich hingeſtellt Nun
bei uns werden täglich nicht mehr als 10 bis 15
Mann zur Pflichtarbeit angefordert Wir drän
gen nicht zur Anforderung Die Beſchlüſſe des
Haushaltsausſchuſſes liegen vor Es bietet ſich
dadurch eine tragbare Grundlage Auch von den
ſozialdemokratiſchen Forderungen halten wir
mehrere für annehmbar Forderungen die über
den Rahmen des Geſetzes hinausgehen lehnen
wir ab Halle tut auf dem Gebiet der Hilfe für
die Erwerbsloſen alles was zuläſſig iſt Unſer
Verfahren hat ſich bewährt Was not vendig
iſt wollen wir den Verſorgungsberechtigren
geben aber wir wollen nicht in den Fehler an
derer Städte verfallen die darüber hinausgingen
und nun auch für das Notwendige keine Mittel
mehr haben Unſere Vorſicht hat uns bisher
immer in den Stand geſetzt wenigſtens das Not
wendige für die Verſorgungsberechtigten zu
leiſten Es iſt eine

Nachtragsvorlage

in Vorbereitung Die Mittel die für die Be
kampfung der Not verlangt werden nehmen dabei
die dritte Million in Anſpruch Der Red
ner legt dann im Einzelnen dar wie die Städte
Köln Dortmund u a ſich durch das Hinausgehen
über das Notwendige in die ſchwerſten Verlegen

gebracht haben wie dort Plakate an allen
eſchäften prangen daß die Gewerbeſteuer in der

geforderten Höhe nicht mehr zu tragen iſt Auch
wir in Halle können keine weſentliche Er
höhung der Sätze der Gewerbeſteuer
mehr vornehmen ſonſt gefährden wir die Wirt
ſchaft

Stv Petersdorff Soz zeigt ſich von den
Ausführungen des Magiſtrats nicht vefriedigt Er
behauptet die Finanzen der Stadt ſeien gut

Schaffen Sie Arbeit bringen Sie die Erwerbs
loſen von der Straße Not kennt kein Gebot

Stadtrat Velthuyſen Gewiß Not kennt
kein Gebot Das wiſſen wir und darum verfahren
wir vorſichtig darum halten wir uns im Rahmen
deſſen was wir leiſten können Das ſtädtiſche Ar
beitsamt hat bei allen Dienſtſtellen Nachweiſe über
vorzunehmnende Arbeiten angefordert Darüber
geht den Stadtverordneten nunmehr eine Vor
lage zu

Stadtrat May Der Bezirksfürſorgeverband
hat 350 000 M mehr eingeſtellt um die Unter
ſtützungsſätze zu erhöhen Es wird alſo alles ge
tan was möglich iſt

Für die Mehrheit des Stadtverordnetenkolle
giums waren die Darlegungen der Magiſtrats
vertreter überzeugend Bei der Abſtimmung
ſchlugen ſich jedoch die Völkiſchen faſt ſtets auf die
Seite der Linken Jndes genügte das nicht um
den Anträgen zur Mehrheit zu verhelfen Es
wurde beſchloſſen

bei den übergeordneten Jnſtanzen auf eine an
gemeſſene Erhöhung der Arbeitsloſenunterſtützung
zu dringen

die Unterſtützung der
arbeiter wieder einzuführen

Weiter wurde angenommen daß den Kindern
der Erwerbsloſen bei der Auswahl für die Spei
ſungen beſondere Aufmerkſamkeit zugewendet
wird

daß ſämtliche Erwerbsloſe die keinen Anſpruch
auf geſetzliche Erwerbsloſenfürſorge haben eine
laufende Unterſtützung nach den Sätzen der Er
werbsloſenfürſorge erhalten

daß alle Erwerbsloſen eine beſondere Weih
nachtsunterſtützung in Höhe der Erwerbsloſen
unterſtützung für 6 Tage bekommen die Klein
Sozial und Kriegsrentner eine Beihilfe von
15 Mark

daß ſobald die Witterung es erlaubt ſogleich
in größerem Umfange mit dem Bau neuer Woh
nungen begonnen wird und daß der Magiſtrat
überhaupt größere Notſtandsarbeiten einrichtet

an nahm die Gewißheit aus der Sitzung mit
in Halle geſchieht alles was möglich iſt

Sonſt bot die Sikung nur wenig Jntereſſan
tes Bei einem Neubau ves Straßenbahn
ſchaffners Hoerler auf dem Apfelweg übernimmt
die Siadt die Bürgſchaft für eine Hypothek die
Berufsſchulbeiträge werden nach dem Beſchluß des
Haushaltsausſchuſſes feſtgeſetzt der Ausbau der
Straße T 2 am Krähenberg genehmigt ein neuer
BVauplan für das Schlippenbergaelände angenom
men und ſchließlich noch der Verkauf von 4000
und 3300 Quadratmeter Land an der Frei m
felderſtraße gegenüber der Hindenburgbrücke
gutgeheißen Der Käufer Automobilhändler
König will dort Autogaragen Ausſtel
lungshallen und ein Hotel errichten
Der Kaufpreis belrägt 15 Mark plus 1 Mark
Gleisanſchlußkoſten je Quadratmeter

erwerbsloſen Kurz

J

Feht ein Vortrag des Paſtors Balthaſar Ammen
orf über das Thema Evangeliſ farrer und

ler in der deutſchen uſikgeſchichte
ußerdem werden Kammermuſik Quartett und

Sologeſänge geboten

Geſchäftsjubiläum Herr Karl Zorn Jnhaber
der Konditorei und Kaffeehaus z am
11 Dezember ſein 25jähriges GeſchäftsJubiläum
Das Unternehmen wurde am 11 Dezember 1900
in beſcheidenen r gegründet und hatſich innerhalb von 25 Jahren zu ſeiner jetzigen
Größe und Bedeutung einem der größten dieſer
Art in der Prov Sachſen entwickelt Das Kaffee
r verbunden mit einer srrſtadei en Kondi

i n v re v Fa re undaus er Beſucher unſerer eiſt mit 5 modernſten Maſchinen eingerichtet
le 100 Perſonen und liefert vom Guten

der den Tn 1926 finde In al
Le r p S Bag nediger Wind 4 r en

S
e

irma

u übernommen
t J

e

Stadttheater Am heutigen Dienstag 72 Uhr
Gräfin Mariza Jn der morgigen Aufführung

des diesjährigen Weihnachtsmärchens Das ge
wandelte Teufelchen ſpielen die Hauptrollen
Berthel Greter Luiſe Seſſing Annelieſe Jchow
in den übrigen Hauptrollen ſind beſchäftigt die
Damen Wagneyx Dülfer Heller Ziegler Seeliger
Hein die Herken Raupach Tiedemann Klebuſch
Scheu Henſel Haller Genſchow Stojewsky Mitt
woch abends 75 Uhr Trieſchübel Donnerstag
8 Uhr Der Troubadour Freitag Hamlet
Sonnabend Hänſel und Gretel und Die Nürn
berger Puppe Sonntag vormittag 11 Uhr öffent
liche Hauptprobe zum IV Städtiſchen Sinfonie
konzert nachmittags 3 Uhr Das gewandelte
Teufelchen abends 724 Uhr Gräfin Mariza

Coué Man ſchreibt uns Die Heilungen
Coués haben den Weltruf dieſer Methode

7 jeder Menſch ob geſund oder krank ſollte
ie Methode Cous kennen und anwenden lernen

Morgen Mittwoch demonſtriert ein Schüler Couss
Leon Hardt dieſe Methode in dem Thaliaſaal

t Abend zriyricht ſehr intereſſant zu werden
Siehe Anzeige

Mabends III Tanzabend e uenden

Ta 7 e

Rmttülcher Wetrterdtenſt

Nachdruck nur mit der Thüringiſchen
Landeswetterwarte Weimar

von JslandWetterbericht Das Tief ſüdlich
hat ſich außerordentlich verſtärkt und im nord

e beiöh Europa ſtürmiſches Regenwetter
ebracht Das nordweſtlicheoher Temperatur g ch reDeutſchland wird bloß morgen in da

dieſes Tiefdruckgebietes kommen Wir werden
er zunächſ iegend heiteres Wetter behaltenaber zunächſt vorwiegend h
Vorherſage Ueberwiegend heiteres

nur hohe Wolken Nachts Froſt Tagsüber milde
2

bericht Jnſelsberg Wolkenlost r Schneehöhe 60 Ztm4 Grad ſchwacher NordoſtO O S rhof We nie 1 Grad
ſt chneehöhe 60 7 m

Gabelbach Wolkenlos 2 Grad Schnee
öhe 54 Ztm

Neuhaus am Rennſtieg Wolkenlos 2
Grad windſtill Schneehöhe 32 Ztm

Gehlberg Wolkenlos 3 Grad Schnee
öhe 45 Ztmg men gau Wolkenlos 6 Grad Schnee

höhe 25 Ztm

ſchwacher

Stützerbach Wolkenlos 7 Grad
ſchwacher Nordweſt Schneehöbe 45 t

Brotterode Wolkenlos 11 Grad
ſchwacher Nordweſt Schneehöhe 40 Ztm

Zella Mehlis Wolkenlos 12 Grad
ſchwacher Nordoſt Schneehöhe 35 Ztm

Spießberg Wolkenlos 3 Grad Schnee
höhe 60 Ztm

Ski Bob und Rodel überall gut
Halliſcher Witterungsbericht 7 12 9 Uhr abends

8 12 7 Uhr morgens Barometer Millimeter 7608 1590
Thermometer C 75 8 9 Rel Feuchtiokeit 72 73
Wind NOl SO1 Warimum der Temparatui am 7 12

22 C Minimum in der Nacht v 7 52 zum 8 12 0 C
Niederichläge am 8 12 7 Uhr morgens 00 mm

a 7 3

Mitteilungen von Beretnen uſw werden unter dieſe RKubrih zum
ermäßig en Preiſe non 35 oldpfa für die Zeile aufgenommen

Der halliſche Bürgerverein hält heute Diens
tag abend 8 Uhr im Mars la Tour eineSitzung ab in der wichtige Fragen auf der Tages
ordnung ſtehen Vollzähliges Erſcheinen not
wendigArereiegerverband Heute abends 8 Uhr im
Thaliaſaal hochintereſſanten Vortragsabend des deut

ſchen Seevereins er Halle Rezitation Ge
ſang Lichtbilder und Vortrag des Admirals a D
Lübbert Der Beſuch der Veranſtaltung wird den
Kameraden und ihren Angehörigen empfohlen

Muſikvereinigung Treue an ß Dr Schönherr
Chorprobe jeden Dienstag abend pünktlich 8 Uhr in
Muſikzimmer des ReformRealgymnaſiums Frieſenſtr
Erſcheinen aller iſt Pflicht Sangesfreudige Damen
und Herren ſind willkommen

Gabelsbergerſcher Stenographen Verein von 1859 zu
Halle Wir beginnen am Donnerstag dem 10 d Mts
abends 8 Uhr im Stadtgymnaſium Lutſſenſtr Zimmer
32 einen neuen Anfängerunterricht in der bewährten
Gabelsbergerſchen Kurzſchrift unter Leitung des Herrn
Konrektor Schöbe Anmeldungen werden daſelbſt ent
gegengenommen

Bühnenvolksbund Sonnabend dem 12 Sonder
vorſtellung für alle Reihen Hänſel und Gretel und
Die Nürnberger Puppe Kartenausgabe 10 bis 12

Dezember Sonderveranſtaltungen Freitag dem
11 Dez 8 Uhr 15 Thalia Wunder des Werdens
1 Teil Schöpfungsgeſchichte naheGroßfilm von Dr Sie Hauſer Eintrittskarten für
unſere Mitglieder 60 Pf Sonntag dem 13 und
Montag dem 14 je 6 Uhr 30 nachm Des ewigenVaters einig Kind weihnachtliches Singſpiel Aus
führende Der Hall Kinderchor Leitung Margarete
Steinecke und Organiſt Adolph Wieber Kirche iſt ge
heizt Karten zu 1 M Sonntag dem 13 11 Uhr vor
mittags Generalprobe zum 4 Städtiſchen Sinfonie
konert Kartenausgabe ſeit Montag

Deutſchnationale Volkspartei Die dem Angeſtellten
ſtande angehörenden Damen und Herren verſammeln
ſich hente Dienstag abds 8 Uhr im Landesverbands
ſitzungsſaal Leipziger Straße 17 II Kurzer Vortrag
mit anſchließender geſelliger Unterhaltung Gruppe
Süd Weſt Mittwoch dem 9 Dezember abends
8 Uhr im Hofjäger Adventsfeier Mitglieder ande
rer Gruppen ſind herzlich willkommen Freitag
dem 11 Dezember abends 8 Uhr verſammeln
ſich alle dem Deutſchnationalen Lehrerbund angehörigen
Lehrer und Lehrerinnen im Stadtſchützenhaus Frl
Horn und Prof Krüger ſprechen über Unſere Forde
rungen an den Reichsſchuleſetzentwurf Deutſchnationale
Eltern und Gäſte ſind willkommen

Geſchäftsverkehr

Die Schätze der Fwerge
Die Zwerge aber gruben tief unter der

Erde nach den edelſten Metallen klopften und
hämmerten ſchmiedeten und feilten daß es eine
wahre Freude war ihnen zuzuſehen Alles zum
Wohle und zur Bequemlichkeit der Menſchen
ſagten ſie und betrachteten mit kritiſchem Blick
eine ganze Warenladung kompletter Beſteck
ſchränke die angefüllt waren mit Beſteckausſtat
tungen in verſchiedenſten Muſtern Aber auch
ihrer Einzelmuſter Dutzend und halbdutzend
weiſe brauchten ſie ſich nicht zu ſchämen

Der kleinſte Zwerg Däumling hielt hocherfreut
einen ſchmalen goldenen Ring hoch und pipſte
den ſoll die ſchönſte Erdenbraut erhalten Mit

Begeiſterung fingen die anderen Gnomengeſtalten
nun an ganze gedeckte Tafeln mit Tafelgerät aus
Silber Alpakkaſilber und Edelzinn aufzuſtellen
Prächtige Kriſtallgeräte mit Silberbeſchlag
Bowlen Kaffee und Teegeſchirre bauten ſie auf
Mit ehrlicher Freude betrachteten ſie die unend
liche Auswahl von Schmuckgegenſtänden und
Juwelen und beſondere Sorgfalt widmeten ſie
dem Filigranſchmuck Für ſpäter dürfen wir
aber auch nicht die Patengeſchenke ver
geſſen meinten ſie und für die ſporttreibenden
Menſchlein die Ehrenpreiſe

Nun aber auf zur Erde kommandierte der
Zwergkönig jeder nahm etwas von all den Herr
lichkeiten auf dem halliſchen Marktplatz betrat
man die Erde und dann érippelte unter Lachen
und Scherzen das Völklein die Schmeer
ſtraße hinunter und hinein in das Juwelier
r i von Juwelier Tittel und bauten
ihre Gaben dort auf allwo ſie ein jeder anſehen
und auch kaufen darf
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